



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

***Nombre del Alumno: Francisco de Jesús Torres Gómez.***

***Nombre de la Materia: Administración Financiera en los Sistemas de Salud.***

***Nombre del profesor: Rocío Guadalupe Aguilar.***

***Nombre de la Maestría: Maestría en Administración de los Sistemas de Salud.***

***III Cuatrimestre.***

***06 de mayo de 2023.***

## ADMINISTRACIÓN FINANCIERA.

Citando a Carlos Robles (2012 pag.10) quien dijo; “la administración financiera es una disciplina que optimiza los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización con mayor eficiencia y rentabilidad” ahora bien, en salud y como en la vida diaria hacemos uso de la administración, de alguna forma u otra. Teniendo en cuenta que la salud es un derecho al que todos tenemos acceso y por la gran cantidad de recurso económico que ingresa tanto en equipo médico, material, medicamentos, nominas para el personal, es necesario llevar una buena administración de todos estos recursos, cabe destacar que en salud la demanda del servicio ha aumentado, lo cual implica un mayor ingreso económico al sistema de salud, induciendo tener un mayor control del recurso y en su defecto mayor afectación al país, pues al ser destinado un mayor ingreso, no alcanzaría la aportación a otras instituciones que también dependen del recurso del país.

Como antes lo mencioné, la salud es un derecho, el cual se encuentra establecido en nuestra constitución y por el hecho de haber nacido en México tenemos acceso, para esto existen diferentes instituciones creadas para vigilar que se cumpla con tal derecho, además de contar con diferentes instituciones que brindan los servicios de salud, ya sea al mismo personal de salud a través del ISSSTE, que a su vez también tienen acceso los trabajadores de la educación, existen otras instituciones como el IMSS, ISSTECH, SEDENA, etc. Siendo estas instituciones descentralizadas, teniendo un mismo objetivo y un mismo fin. Estas instituciones cuentan con diferentes fuentes financieras, un ejemplo es los ingresos por parte del gobierno, por parte de los mismos trabajadores los cuales aportan cierto porcentaje de su sueldo base, además depende el lugar donde se trabaje, el patrón aporta cierto porcentaje para los servicios médicos de los trabajadores. Por otro lado, existen clínicas particulares que dan servicios de manera privada, los cuales se tienen acceso al público en general, siempre y cuando se pague por los servicios prestados. Hoy en día, de acuerdo con la demanda que existe en nuestro país ante los servicios de salud, si bien es cierto, esta supera al recurso con el que se cuenta, es por eso por lo que el gobierno debe buscar otra manera de poder sustentar los ingresos para seguir brindando los servicios de salud. En mi opinión, para tener una menor demanda en cuanto a los servicios de salud, todo empieza en la prevención, la cual se puede dar desde el primer nivel de atención, además de que en cada municipio se deben realizar

diferentes acciones como mantener limpia la ciudad, darle mantenimiento al agua potable, limpiar alcantarillas, vigilar el almacenamiento de basura y la forma en que esta se deshecha, todo esto ayuda a prevenir desde infecciones intestinales hasta enfermedades respiratorias. Si hablamos de administración financiera podemos decir que se debe poner mayor importancia sobre la misma y en este caso al tratarse de los servicios de salud, hay un recurso mayor, el cual debe ser usado para satisfacer las necesidades del usuario de salud, cumpliendo siempre con los objetivos para lo que fue destinado. Las finanzas y contabilidad son parte importante en la administración, ya sea de una empresa, instituciones públicas o privadas, pues se encarga de verificar los ingresos, los gastos de manera que estos puedan abastecer las necesidades con las que la institución cuenta, además de conocer la capacidad del recurso con el que cuenta para continuar con sus funciones, esto se calcula de acuerdo a los gastos que surjan, por ejemplo si hablamos de una clínica, son aquellos que se generan durante la estancia de un paciente, en cuanto a cuidados y tratamientos que este amerite. La administración financiera a parte de llevar los registros contables de una empresa, podemos decir que también tiene la obligación de ver que la empresa tenga los beneficios a futuro, el funcionamiento de esta y que esta tenga la capacidad de poder tener la sustentabilidad para su funcionamiento. Un administrador financiero tiene una gran responsabilidad pues prácticamente es el encargado de ver los ingresos, las inversiones, las necesidades, el control de gastos, planear el presupuesto y no obstante a todo esto, contar con el recurso para pagar a los empleados de la empresa, por todo esto me refiero a que tiene una gran responsabilidad en el cargo que ejerce.

El objetivo de una administración financiera, por lo que entiendo al tema en estudio es saber cómo administrar el recurso con el que se cuenta y así poder llevar a flote el futuro de la empresa, y esta pueda llevar a cabo cada una de sus funciones y satisfacer las necesidades para lo que fue creada. Recordemos que la administración no solo se encarga de llevar los registros contables sino también de administrar al personal que funge las diferentes actividades para poder llevar a cabo su objetivo, siguiendo siempre los procesos que la administración requiere para poder llevar un control. Todos estos procesos para llevar a cabo una buena administración deben contar con un registro el cual nos permitirá poder conocer tanto como los gastos hasta el crecimiento que se ha presentado desde el inicio de una empresa, hasta de como se encuentra el día de hoy, que tanto a mejorado, o en que situaciones puede afectar tanto a una empresa en cuanto

a las inversiones que se han realizado, si estas han sido positivas y permiten el crecimiento de la misma, además de que nos permite visualizar el presupuesto con el que hemos contado y lo que permite llevar a cabo, a su vez nos da la oportunidad de conocer la capacidad de la empresa de acuerdo al presupuesto, aquí entraría el llamado pronóstico financiero que de acuerdo a lo ya mencionado, deja visualizar posibles opciones en cuanto a imprevistos que puedan presentarse, gastos no planeados, situaciones no previstas y así poder estar de alguna manera preparados y saber como actuar ante tal situación prepararse para distintas épocas en las que gracias a los registros contables, nos podemos dar cuenta en que fecha se presentaron mayores gastos, señalando las constantes de estos sucesos y poder estar prevenidos y crear un colchón financiero, ya sea para gastos no previstos o temporadas en las que exista mayores egresos. En conclusión, la administración financiera nos permitirá operar una empresa sin ninguna complicación, llevando siempre registros contables en cuanto a ingresos y gastos, los cuales nos permitirán conocer la operatividad de la empresa, ver las acciones realizadas que permiten el crecimiento de esta, conocer las inversiones que pueden afectarla, realizar una valoración financiera y ver de que manera podemos continuar con el crecimiento de la empresa y así asegurar su continuidad.

## **BILIOGRAFIA:**

-Fundamentos de la administración financiera. Carlos Luis Robles Román, red tercer milenio.

-Gitman Lawrence, J, Principios de administración financiera, Pearson, 2007.

-Moreno Fernández, Joaquín y Rivas Merino, Sergio, Administración financiera del capital de trabajo, Cecsca, 2003.

-Guía para la escritura de un ensayo. Yolanda Gamboa, Assistant Professor of Spanish, Florida Atlantic University.

-El ensayo Académico- Carolina Zunino y Matías Muraca.